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ОБРАЗОВАНИЕ

Умные технологии 
для будущих поколений

n Фото Савелия Баширова.

Энергия для учёбы
Обновлённая школа распахну-

ла двери перед учениками пару не-
дель назад, в начале марта. Это 35-е 
по счёту образовательное учрежде-
ние, которое было модернизирова-
но по региональному проекту. Он 
действует с 2019 года и заключает-
ся в том, что в стенах старых школ 
фактически возводят новые.

Не стала исключением и шко-
ла в Верхотомском, находящаяся 
в здании 1978 года постройки. В 
ходе капремонта специалисты за-
менили кровлю и инженерные 
коммуникации, утеплили фасад, 
установили современные пласти-
ковые стеклопакеты, отремонти-
ровали все внутренние помеще-
ния, включая пищеблок, спор-
тивный и актовый залы. Карди-
нально преобразилась и террито-
рия рядом со школой: здесь обо-
рудовали современные спортпло-
щадки с травмобезопасным про-
резиненным покрытием, автого-
родок для изучения правил до-
рожного движения и прогулоч-
ную зону с местами отдыха.

Отдельно стоит отметить важ-
нейший аспект губернаторской 
программы, благодаря чему шко-
лы обретают вторую жизнь. Все 
проекты создаются при участии 
людей, которым предстоит здесь 
работать или получать знания: 
педагогов, детей и их родителей. 
Таким образом решается задача, 
озвученная президентом России 
Владимиром Путиным на одном 
из совещаний, создавать принци-
пиально новые условия, в которых 
детям удобно и интересно учиться.

«Это образовательное учреж-
дение – особенное, первое в Куз-
бассе, которое отапливается толь-
ко электроэнергией. Здесь уста-
новлена энергоэффективная си-
стема «Тёплый плинтус», разра-
ботанная нашими специалиста-
ми. Также в распоряжении уче-
ников самое современное осна-
щение. Поэтому поручил ребятам 
вместе с преподавателями создать 
компьютерную программу «Ум-
ная школа», которая должна в ав-
томатическом режиме регулиро-
вать температуру, внутреннее и 
наружное освещение. Также обе-
спечим вас строительным тепло-
визором, позволяющим выявить 
участки потери тепла», – отметил 
Сергей Цивилев.

Раньше школа отапливалась от 
угольной котельной. Во время ка-
питального ремонта её демонти-
ровали. Эксперимент в Верхотом-
ском позволит сравнить, что эко-
номичнее. На его основе будет при-
нято решение – строить школы, ра-
ботающие на электроэнергии, или 
устанавливать роботизированные 
котельные. Глава региона пору-
чил создать штаб, в который вой-
дут дети, родители и преподавате-
ли. Первые итоги работы подведут 
через месяц, в конце апреля.

Сохраняя историю
Школа в Верхотомском рас-

считана на 300 учеников. Её про-
филь – краеведение. Уже более 30 
лет здесь работает музей. В нём 
можно познакомиться с истори-
ей села, берущей начало со строи-
тельства казачьего острога в 1665 
году. Эта и другие важные даты 
вместе с фотографиями в хроно-
логической последовательности 
размещены на одной из стен му-
зея. Помимо музея, с историей 
можно ознакомиться практически 
в любом коридоре школы. Дело в 
том, что при оформлении школь-
ного пространства краеведческой 
тематике уделили особое внима-
ние. Сергей Цивилев отметил ра-
боту, которую ведут в школе по со-
хранению исторической памяти.

Также губернатор осмотрел 
интерактивные стенды, с помо-
щью которых ребята знакомят-
ся с редкими растениями и жи-
вотными Кузбасса. В холле вто-
рого этажа на стенах представле-
ны самые известные горные вер-

шины Кузнецкого Алатау. Непо-
далёку оформлена площадка, ко-
торая носит название «Патриоти-
ческая». Имя говорит само за себя: 
здесь размещены видеоматериалы 
об участниках специальной воен-
ной операции по защите Донбас-
са, ученики во время различных 
акций пишут письма находящим-
ся на передовой бойцам и собира-
ют для них посылки с подарками.

Отдельный стенд посвящён 
Алексею Леонову – первому че-
ловеку, вышедшему в открытый 
космос. Космонавт учился в шко-
ле в Верхотомском два месяца, 
пока жил у тёти. Образователь-
ное учреждение тогда действо-
вало в другом здании, деревян-
ном. В конце 1970-х выдающийся 
ученик, уже в статусе покорите-
ля космоса, посодействовал стро-
ительству нового здания школы.

Бережно сохраняя историю, 
в Верхотомской школе дума-
ют о будущем. В рамках профес-
сиональной ориентации налаже-
но сотрудничество с рядом обра-
зовательных учреждений: Кеме-
ровским аграрным техникумом 
имени Г. П. Левина, Сибирским 
политехническим техникумом, 
Кузбасским педагогическим кол-
леджем. Благодаря этому школь-
ники смогут пораньше опреде-
литься с будущей профессией, а 
наш регион в перспективе полу-
чит квалифицированного специ-
алиста, который будут трудиться 
на его благо. 

Также в школе активно раз-
вивается дополнительное обра-
зование: дети занимаются ба-
скетболом, шахматами и футбо-
лом. В школе гордятся воспитан-
никами спортивного клуба «Вер-
хотомские снайперы», неодно-
кратно становившимися победи-
телями и призёрами соревнова-
ний различного уровня. На базе 
школы открыто первичное отде-
ление «Движение Первых», его 
активисты проводят волонтёр-
ские, экологические, творческие, 
спортивные, интеллектуальные и 
краеведческие акции, мероприя-
тия и проекты. Ещё до капремон-
та был открыт образовательный 
центр «Точка роста», под кото-
рый в обновлённой школе за-
действовано сразу четыре каби-
нета. Также для ребят организо-
ван школьный театр. 

Андрей ЕРМОЛЮК. 

О ВАЖНОМ

Развитие села – будущее региона

Здоровье прежде всего
Процветание любой территории 

невозможно без здорового населе-
ния, поэтому вопросам обеспечения 
людей квалифицированной меди-
цинской помощью в Кузбассе уделя-
ется особое внимание. 

Уже в ближайшее время в пгт Про-
мышленная откроется новая поли-
клиника, которая будет обслуживать 
всех жителей округа. Новое здание 
возводят на месте старого, признан-
ного аварийным в 2020 году. Строи-
тельство началось в прошлом году на 
деньги, выделенные из областного 
и федерального бюджетов: 1,5 млрд 
рублей в рамках региональной про-
граммы «Моя новая поликлиника», 
в том числе 345 млн рублей по нац-
проекту «Здравоохранение». 

«Президент России Владимир 
Путин поставил задачу по модерни-
зации первичного звена здравоохра-
нения. Мы продолжаем обновление 
и строительство медучреждений в 
Кузбассе. Новая поликлиника в Про-
мышленной станет одной из лучших 
в регионе, самой удобной и красивой 
среди сельских на сегодняшний день. 
Здесь будут получать медицинскую 
помощь более 42 тысяч человек», – 
сказал Сергей Цивилев.

В новом здании площадью более 
6 тысяч кв. метров разместятся дет-
ская и взрослая поликлиники, жен-
ская консультация, пункт выдачи 
детского питания, лечебно-диагно-
стические подразделения, стомато-
логия, отделения функциональной 
диагностики, реабилитации и физио-

терапии, лучевой диагностики, пе-
ревязочные и операционные, также 
здесь будет организован дневной ста-
ционар для взрослых и детей.

«Все потоки пациентов в клини-
ке разделены. У нас будет отдельный 
вход во взрослое и детское отделе-
ния, женскую консультацию. Также 
по современным санитарно-эпиде-
миологическим нормам будет орга-
низован отдельный вход для посту-
пления изделий медицинского на-
значения и лекарственных препара-
тов и свой выход для выноса отхо-
дов», – рассказал главный врач Про-
мышленновской районной больницы 
Константин Смыков.

Светлые просторные кабинеты 
оснастят удобной мебелью и совре-
менным медицинским оборудова-
нием, в том числе для пациентов бу-
дут работать пять рентген-кабине-
тов: взрослый, детский, маммограф, 
флюорограф и стоматологический. 

В отдалённых территориях Про-
мышленновского округа в прошлом 
году заработали четыре новых мо-
дульных ФАПа (в Иваново-Родионов-
ском, Каменке, Денисовке, Ушаково) и 
три здания общеврачебной практики 
(в населённых пунктах Лебеди, Калин-
кино, Окунёво). В текущем году запла-
нирован ремонт пяти и установка ше-
сти новых модульных ФАПов и одной 
врачебной амбулатории.

Передовики – аграрии
Основной отраслью в округе яв-

ляется сельское хозяйство. В про-
шлом году предприятия муниципа-

литета выпустили продукции на сум-
му более 6 млрд рублей. Валовый 
сбор зерна составил 148 тысяч тонн 
при средней урожайности более 17 
центнеров с гектара. Введено в па-
хотный клин более 5 тысяч га сено-
косов и пастбищ. В 2024 году запла-
нирован ввод ещё 2 тысяч га. 

Численность рогатого скота на 
предприятиях округа составляет бо-
лее 25 тысяч голов, в их числе 11 
тысяч дойных коров. Валовое про-
изводство молока – 57 тысяч тонн. 
Надой на одну фуражную корову – 
7 346 кг молока. 

Развитие отрасли во многом про-
исходит благодаря инвестициям. В 
прошлом году в сельское хозяйство 
удалось привлечь более 2 миллиардов 
рублей, в результате чего приобрели 
более 30 единиц крупной техники и по-
строили 8 складов для хранения зерна 
общей вместимостью 20 тысяч тонн. 

Особенность сельскохозяйствен-
ных производств Промышленнов-
ского округа – установки роботодо-
ения, которые сами очищают вымя 

животного для обеспечения стериль-
ности производства, определяют ка-
чество молока и состояние здоровья 
коровы. Таких аппаратов запущено 
в работу уже восемь, и планируется 
продолжить роботизировать сель-
скохозяйственные процессы, чтобы 
облегчить труд людей и исключить 
человеческий фактор.

Роботизация позволяет наращи-
вать объёмы производства быстрыми 
темпами. Сейчас перед регионом сто-
ит задача покрыть потребность куз-
бассовцев в молоке и поставить наши 
продукты на экспорт, поэтому пред-
приятия сельского хозяйства имеют 
большие перспективы для развития 
и увеличения, а значит становятся и 
более конкурентоспособными в сво-
ей нише.

Улучшая жизнь людей
Большое внимание в округе уде-

ляется улучшению качества жизни. 
Здесь строится новое жильё и ведётся 
благоустройство. За минувший год в 

эксплуатацию ввели 11 600 квадрат-
ных метров жилья. В рамках нац-
проекта «Жилье и городская среда» 
благоустроено 25 дворовых и 8 об-
щественных территорий. В плане на 
2024 год ещё 7 таких объектов.

В рамках программы «Комплекс-
ное развитие сельских территорий» в 
2023 году благоустроили 4 спортив-
ные и детские игровые площадки, ме-
сто массового отдыха. Продолжают-
ся устройство и ремонт уличного ос-
вещения, водоотведения, организа-
ция центрального отопления, совер-
шенствование дорожной сети.

Ведётся капитальный ремонт 
Окунёвской школы в Усть-Тарсьме 
и детско-юношеской спортивной 
школы в Плотниково, где также в 
этом году введут в эксплуатацию но-
вый физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс. По губернаторской 
программе «Вкусная перемена» ка-
питально отремонтированы пище-
блоки в Промышленновской школе 
№ 56 и Тарасовской средней школе. 
В ближайшее время в данном про-
екте примет участие и Вагановская 
средняя школа.

За два года отремонтированы 12 
учреждений культуры, сейчас ведётся 
капитальный ремонт Вагановского 
сельского дома культуры и планиру-
ется начать работы в Журавлёвском 
сельском доме культуры. В рамках 
нацпроекта «Культура» приобретен 
автоклуб, который выезжает с кон-
цертными программами и кинопо-
казами по всему округу.

«Всё, что делается в округе, име-
ет главную цель – повысить каче-
ство жизни граждан, – отметил в кон-
це выступления Сергей Федарюк. – 
Мы уже начали подготовку к 90-ле-
тию нашего округа, который пройдёт 
в начале 2025 года. И впереди у нас 
ещё много дел». 

Евгения БЛИЗНИКОВА.

Глава Промышленновского округа Сергей Федарюк 
отчитался о работе за 2023 год и рассказал о планах 
на 2024-й. Вместе с жителями округа на встрече 
присутствовал и губернатор региона Сергей Цивилев.

n Фото Сергея Шпица.

Сергей Цивилев посетил 
первую энергоэффектив-
ную школу в Кузбассе, 
которая находится 
в селе Верхотомском. 
Глава региона оценил 
условия, которые 
создали для учеников 
после капитального 
ремонта по губернатор-
ской программе 
«Моя новая школа».

// между тем

В Кузбассе по региональной 
программе продолжается мо-
дернизация трёх школ. Спе-
циалисты практически заново 
создают образовательные уч-
реждения, так как большинство 
из них – советской постройки и 
давно нуждаются в капиталь-
ном ремонте. При создании 
нового дизайна учитываются 
пожелания школьников, роди-
телей и учителей. Все школы, 
включённые в программу, про-
ектируются как цифровые, с со-
временным оборудованием.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПЕРСПЕКТИВЫ

План действий 
на ближайшие годы
Владимир Путин по видеосвязи провёл совеща-
ние с членами правительства, на котором об-
суждались вопросы реализации послания пре-
зидента Федеральному собранию.

Как сообщает сайт Кремля, глава государства на-
помнил, что в Послании Федеральному собранию была 
сформулирована программа национального разви-
тия. Фактически это комплекс, план действий, который 
предстоит реализовать в ближайшие годы и в средне-
срочной перспективе. Конкретные цели поставлены в 
сфере демографии, здравоохранения, образования, вос-
питания детей и молодёжи, подготовки кадров. Обо-
значены предметные задачи по укреплению технологи-
ческого суверенитета страны и формированию новых 
цифровых платформ, благоустройству городов и сель-
ских населённых пунктов, развитию транспортной и 
другой инфраструктуры. По этим и другим ключевым 
направлениям уже со следующего года должны быть за-
пущены новые национальные проекты.

«И вот в этой связи что хотел бы добавить: у нас 
база для этого создана достаточно устойчивая, на-
дёжная, а тенденции, которые мы сейчас наблюдаем в 
экономике, дают основания полагать, что всё это дей-
ствительно реализуемо и что планы, о которых мы 
говорили, реализуемы.

И, повторю ещё раз, задача правительства – обеспе-
чить слаженное взаимодействие, тесную координацию 
органов власти, отраслей экономики и социальной сфе-
ры, представителей бизнеса, науки, образования, дело-
вых объединений, других институтов гражданского об-
щества. И, конечно, значимую, во многом ключевую 
роль в подготовке и реализации нацпроектов должны 
играть субъекты Федерации», – сказал Владимир Путин.

Глава государства предложил в мае текущего года 
провести совместное заседание Государственного со-
вета и Совета по стратегическому развитию и нацио-
нальным проектам с участием глав регионов, где бу-
дут обсуждать решение поставленных задач, опреде-
лить, какие дополнительные инструменты необходи-
мы, чтобы добиться практических, ощутимых резуль-
татов, которых ждут граждане России.

Он также попросил правительство до конца апре-
ля определиться с основными подходами и принци-
пами реализации новых национальных проектов. 
Также отдельно этот вопрос будет обсуждаться на 
предстоящих ближайших встречах. В правительстве 
такую работу уже начали. 

Вера СКВОРЦОВА.

ВЫСТАВКА

«10 лет в родной гавани»
Вчера в мультимедийном зале Кузбасского 
центра искусств начала работу фотовыставка, 
посвящённая Дню воссоединения Крыма и Се-
вастополя с Россией, всероссийскому праздни-
ку, получившему название «Крымская весна».

В экспозиции – 30 фоторабот, на которых запе-
чатлены главные достижения в развитии Крыма на-
чиная с 2014 года. Это фотографии ТАСС, которые 
рассказывают о масштабных инфраструктурных про-
ектах, благодаря которым было налажено стабиль-
ное транспортное сообщение на полуострове (новые 
электростанции, природные заповедники, восстанов-
ленные исторические и культурные памятники архи-
тектуры, праздники и будни жителей полуострова). 
За эти годы Крым снова стал модной точкой на тури-
стической карте России, объектом гордости и куль-
турной Меккой у талантливой и креативной молодё-
жи. Сегодня это площадка, которая собирает десятки 
музыкальных и театральных фестивалей, место при-
тяжения для всех желающих лучше узнать этот уди-
вительный и вдохновляющий край. 

Ежедневно в КЦИ можно будет посмотреть муль-
тимедийную выставку «В Крыму». Посетителям пре-
доставляется уникальная возможность оказаться в 
виртуальном путешествии по Крымскому полуострову. 
Полюбоваться его удивительной флорой и фауной, его 
неповторимым ландшафтом, знаменитыми городами, 
памятниками материальной и духовной культуры. Вы-
ставки будут работать до 31 марта. Вход бесплатный.

Анна ТИМОЩУК.

КУЛЬТУРА

Помнить историю страны
До 20 марта в филармонии Кузбасса проходит 
арт-фестиваль, посвящённый десятой годов-
щине воссоединения Крыма с Россией.

Это событие знаменательно в истории нашей 
страны. С 2017 года филармония Кузбасса отражает 
в творческой деятельности музыкальные и иные про-
граммы, посвящённые этой исторической дате: про-
ходят концертные программы, наполненные патрио-
тизмом, литературные спектакли, выставки.

Миссия арт-фестиваля «Крымская весна» – пом-
нить историю нашей страны, укреплять дружбу между 
регионами и народами. И этот год ознаменован расши-
рением рамок фестиваля: программы будут представ-
лены не только в стенах филармонии, но и пройдут для 
жителей других городов и сёл Кузбасса. В рамках боль-
шого марафона выступят артисты и коллективы филар-
монии, а также приглашённые музыканты. Перед каж-
дым концертом музыковеды расскажут историю вос-
соединения Крыма, Севастополя с Россией. Фестиваль 
включает в себя показы видеожурнала о современном 
Крыме и его истории, выставку «Крым глазами русских 
художников». В барах будет представлена традицион-
ная кухня национальностей Крымского полуострова.

Анна ТИТОВА.

Лучшее 
оборудование 
в стране
Окончание. Начало на 1-й стр.

Использовать 
на сто процентов

Когда врачи узнали, что появится но-
вый МРТ, даже предположить не могли, 
что это будет данная модель и в той ком-
плектации, которая в итоге поступила.

«По разговорам с инженерами, ко-
торые монтировали оборудование, вы-
яснилось, что такую комплектацию 
они в России ещё нигде не делали. Мы 
очень рады. На перечисление всех пре-
имуществ могут уйти часы. Для паци-
ентов плюсы тоже очевидны. Напри-
мер, если кто-то из ваших близких или 
знакомых проходил МРТ, то, наверное, 
встречались с такой вещью, как клау-
строфобия, – боязнь замкнутого про-
странства. К сожалению, это проблема 
всех МРТ. Все фирмы решают её по-
разному. Здесь же при исследовании 
человек может видеть потолок каби-
нета, а не тоннель аппарата. Большое 
количество клинических приложений 
позволяет провести саму процедуру ис-
следования быстро. Сейчас наши спе-
циалисты проходят обучение, чтобы 
использовать все преимущества», – по-
дытожил Александр Ушаков.

Губернатор региона также дал по-
ручение министру здравоохранения 
Дмитрию Беглову организовать на сле-
дующей неделе ВКС-совещание со спе-
циалистами Московского референс-
центра диагностики и телемедицины. 
К нему подключатся все кузбасские 
врачи-рентгенологи, которые работа-
ют на современном цифровом обору-
довании. Губернатор договорился с ру-
ководством этого первого в России те-
лерадиологического центра о сотруд-
ничестве и методической помощи куз-
басским специалистам.

Высокоточная 
диагностика

В лечебной части комплекса обл-
больницы установили ангиограф. 
Ультрасовременная техника помога-
ет выбрать оптимально подходящий 
для каждого пациента маршрут опе-
рации. Ещё одна особенность – пото-

лочное крепление. Оно даёт возмож-
ность проводить контрольную ком-
пьютерную томографию прямо во 
время операций.

«Оборудование позволит прово-
дить внутрисосудистое ультразвуко-
вое исследование коронарных арте-
рий. Этот метод позволяет прямо во-
время коронарографии видеть артерии 
изнутри, а главное, с высокой точно-
стью оценить структуру, измерить диа-
метр и выбрать идеально подходящий 
размер стента. Кроме того, «умный ап-
парат» с помощью встроенной памяти 
протоколирует исследования сердца и 
сохраняет данные. Оборудование по-
зволит врачам освоить и внедрить но-
вые методы оперативного лечения на 
головном мозге и сердце», – комменти-
рует заведующий отделением сосуди-
стой хирургии Роман Султанов.

Все оборудование нового комплек-
са – экспертного класса. Качествен-
ное изображение получается при ми-
нимальной лучевой нагрузке. Это даёт 
возможность выполнять высокотехно-
логичные операции малоинвазивным 
методом, что способствует более бы-
строму восстановлению пациентов. Ре-
монт помещений, современную элек-
тропроводку, вентиляцию и подвод-
ку медицинских газов медучреждение 
выполнило за счет средств, получен-
ных от платных услуг.

Равнение на многодетных
Кроме визита в новое отделение, 

губернатор пообщался с многодетны-
ми сотрудниками клиники и поздравил 
их с Годом семьи, вручив областные 
награды. Среди награждённых – ме-
дицинская сестра отделения новорож-
дённых Оксана Кононова. В её семье – 
20 детей, 11 из которых – приёмные. 
Также гордость больницы – врач – ане-
стезиолог-реаниматолог Дмитрий Ми-
хальчин. Вместе с супругой он воспи-
тывает восьмерых детей, а на работе в 
составе акушерской бригады помогает 
появляться на свет новым кузбассов-
цам. Сергей Цивилёв подчеркнул, что 
именно на этих людей стоит ровнять-
ся всем жителям нашей страны.

Светлана БУЛАЕВА.

n Фото Сергея Шпица.
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n Фото иƿ лиǆного арǲива Сергея ǜниǈенǭо.

n Хоккеисты «Кузбасса» (слева направо): Владислав Тарасов – 
лучший бомбардир команды в сезоне по системе «гол плюс пас» – 64 
(55 + 9) балла в 29 матчах; швед Симон Янссон заработал 59 (19 + 40) 
очков в 27 встречах; капитан команды Руслан Тремаскин сыграл во 
второй половине чемпионата страны в 17 матчах, набрав 19 (9 + 10) 
баллов. Фото ǝладиǂира КлǍева.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ ТАБЛО

Полное наименование учреждения – Государственное авто-
номное учреждение здравоохранения  «Кемеровская городская 
клиническая стоматологическая поликлиника № 3», сокращен-
ное наименование учреждения – ГАУЗ «КГКСП № 3».

Юридический адрес: 650002, Российская Федерация, Кемеров-
ская область – Кузбасс, г. Кемерово, пр. Шахтеров, д. 34.

Телефон (факс) 8 (384-2) 64-27-00.
Адрес электронной почты: gsp3kadri@mail.ru.
Учредитель – Министерство здравоохранения Кузбасса.
Состав наблюдательного совета:
1) Гулева Кристина Сергеевна – консультант отдела госсоб-

ственности Комитета по управлению государственным имуще-
ством Кузбасса,

2) Моздукова Татьяна Викторовна – правовой инспектор цен-
трального комитета профсоюза работников здравоохранения по 
Кемеровской области Кемеровской областной организации проф-
союзов работников здравоохранения РФ,

3) Брагина Оксана Михайловна – председатель Кемеровской 
областной организации профсоюзов работников здравоохране-
ния РФ,

4) Пономарева Эльвира Петровна – председатель совета ве-
теранов войны и труда вооруженных сил и правоохранительных 
органов Рудничного района города Кемерово,

5) Старостина Марина Владимировна – главная медицинская 
сестра ГАУЗ «КГКСП № 3»,

6) Игнатенко Евгения Леонидовна – специалист по охране тру-
да ГАУЗ «КГКСП № 3».

Дата государственной регистрации – 23.12.2016.
ОГРН 1024200722468, ИНН 4208001900.
Регистрирующий орган – Инспекция Федеральной налоговой 

службы по г. Кемерово.
Код ОКПО 16716433.
Код ОКВЭД: 86.23 – стоматологическая практика.
Основные виды деятельности – Медицинская деятельность.
Перечень услуг (работ), которые оказываются потреби-

телям за плату, в случаях, предусмотренных нормативными 
правовыми (правовыми) актами с указанием потребителей 
указанных услуг (работ) – Медицинские услуги гражданам.

Перечень разрешительных документов (с указанием номеров, 
даты выдачи и срока действия), на основании которых учрежде-
ние осуществляет деятельность: 

№ 041-01161-42/00359137 от 22.12.2020. Министерство здра-
воохранения Кузбасса.

Все указанные лицензии действуют бессрочно.
Деятельности, связанной с выполнением работ или оказани-

ем услуг, в соответствии с обязательствами перед страховщиком 
по обязательному социальному страхованию учреждение не осу-
ществляет.

Исполнение обязательств перед Территориальным фондом ме-
дицинского страхования Кемеровской области – 100,0 %.

Объем финансового обеспечения – ежемесячная денежная 
выплата наставнику – 4 000,00 руб.

Объем финансового обеспечения по иным источникам:
– средства областного бюджета (субсидия автономным уч-

реждениям на иные цели, связанные с реализацией мероприятий 
по дополнительной государственной поддержке государствен-
ных медицинских организаций Кемеровской области (ЗП ОМС) 
– 5 438 680,00 руб.;

– ОМС – 36 315 195,78 руб.;
– приносящая доход деятельность – 139 009 988,70 руб.

Общее количество потребителей, воспользовавшихся услу-
гами (работами) автономного учреждения, – 44 043 чел., в том 
числе количество потребителей, воспользовавшихся бесплатны-
ми, – 28 791 чел., частично платными и полностью платными для 
потребителей услугами (работами), по видам услуг – 15 252 чел.

Средняя стоимость для потребителей получения частично 
платных и полностью платных услуг (работ) по видам услуг (ра-
бот) – 782,08 руб.

Должность, Ф. И. О. руководителя учреждения – главный врач 
Анастасов Андрей Николаевич.

Количество штатных единиц – 138,25.
Количество работников – 133.
Средняя заработная плата основного персонала:
– врачей – 117 172,31 руб.
– среднего медицинского персонала – 72 687,50 руб. 

№ п/п Показатель На 01.01.2024
(отчетный период)

На 01.01.2023
(отчетный период)

2.1 Балансовая стоимость активов 10 717 062,06 10 376 733,26

2.2 Дебиторская задолженность в разрезе поступлений, предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной деятельности

216 838,08 146 743,17

2.2.1    приносящая доход деятельность 216 838,08 146 743,17

2.2.2    субсидия на выполнение государственного задания - -

2.2.3    субсидия на иные цели - -

2.2.4    ОМС - -

2.3 Просроченная дебиторская задолженность - -

2.5.1 Кредиторская задолженность

Кредиторская задолженность в разрезе выплат, предусмотренных планом
финансово-хозяйственной деятельности

189 356,93 132 642,69

2.5.1    приносящая доход деятельность 189 356,93 132 642,69

2.5.2   субсидия на выполнение государственного задания - -

2.5.3   субсидия на иные цели - -

2.5.4   ОМС 0 0

2.6 Просроченная кредиторская задолженность - -

2.7 Причины образования кредиторской задолженности Текущая Текущая

Утвержден 
Наблюдательным советом

ГАУЗ «КГКСП № 3»
18 марта 2024 г.

Отчет
 о результатах деятельности Государственного автономного учреждения здравоохранения 

«Кемеровская городская клиническая стоматологическая поликлиника № 3» и об использовании закрепленного 
за ним государственного имущества за 2023 год

Раздел 2. Результаты деятельности учреждения

Раздел 3. Сведения об использовании закрепленного за автономным учреждением имущества

№ п/п Показатель На 01.01.2024
(отчетный период)

На 01.01.2023
(отчетный период)

3.1 Общая балансовая стоимость имущества 37 920 941,02 38 762 555,79

3.1.1 В том числе закрепленного за автономным учреждением недвижимого имущества 5 480 857,00 5 480 857,00

3.1.2    закрепленного за автономным учреждением особо ценного движимого имущества 32 440 084,02 33 281 698,79

3.2 Количество объектов недвижимого имущества, закрепленных за учреждением 2 2

3.3 Общая площадь объектов недвижимого имущества, закрепленного за учреждением 1 640,90 1 640,90

3.4 Площадь объектов недвижимого имущества, закрепленного за учреждением
и переданного в пользование по договорам аренды

12,7 12,7

Раздел 1. Общие сведения об учреждении

В фестивале приняли участие 20 ты-
сяч человек из 190 стран мира. В делега-
цию от нашего региона вошли 135 зем-
ляков, среди которых и школьники, и 
студенты, и молодые специалисты. На-
помним:  миссия грандиозного события 
– дать возможность молодым людям со 
всего земного шара встретиться, найти 
новых друзей и партнёров для будущих 
проектов. К слову, талисман ВФМ-2024 
– Чебурашка.

Примечательно, что у каждого фести-
вального дня была определённая повест-
ка. Так, главная тема первого дня – «От-
ветственность за судьбы мира». Участни-
ки обсудили ключевые политические со-
бытия и важность формирования устой-
чивого мира. Кроме того, пробовали блю-
да разных народов на гастрофестива-
ле «Россия на вкус». Кстати, от Кузбасса 
кулинарные шедевры на фестокухне до-
верили приготовить поварам одного из 
популярных кемеровских ресторанов. 
В оформлении блюд они использовали 
шахтёрскую тематику.

А вообще более 150 поваров от Вла-
дивостока до Калининграда организо-
вали кулинарные мастер-классы и де-
густации. Ну а ключевым мероприяти-
ем названо гастрокультурное представ-
ление «Главный стол России»: гости со-
брались за праздничным столом длиной 
более ста метров.

Также в первый день на фестивале 
работали  региональные выставочные 
стенды. Популярностью пользовался и 
кузбасский. Здесь каждый мог узнать об 
истории нашего региона, его культурных 
и туристических особенностях, выиграть 
памятные призы.

Второй день посвятили многонацио-
нальному единству. Участники Всемир-
ного фестиваля молодёжи обсудили ду-
ховно-нравственные ценности, на кото-
рых строится мир, поговорили о много-
национальности России и будущем гла-
зами молодёжи, изучили культурный код 
нашей страны. Это не всё: кузбассовцы 
познакомились с турецким актёром Бу-
раком Озчивитом и открыли библиоте-
ку «Сириус».

Представители Кузнецкого края вру-
чили памятные подарки молодёжи Азер-

байджана, а также встретилась с ребята-
ми из Горловки. Было принято решение 
о проведении совместных мероприятий.

Тематика третьего дня фестиваля – 
«Мир возможностей для каждого». Мо-
лодёжь обсудила с заместителем предсе-
дателя Совета Безопасности РФ Дмитри-
ем Медведевым географические и стра-
тегические границы России. Также ре-
бята побывали на встрече с министром 
иностранных дел РФ Сергеем Лавровым. 

В рамках фестиваля подготовили и 
потрясающий международный гала-кон-
церт «Студвесна». На сцене выступили 
кузбасская группа NASOVSEM и театр 
«Карман». «Фестиваль поразил масшта-
бами: в одном месте собрались тысячи та-
лантливых участников, волонтёров и ар-
тистов, – поделился впечатлениями Лев 
Суртаев, магистрант института энергети-
ки КузГТУ, солист группы NASOVSEM. 
– Здесь мы писали песни, постоянно ре-
петировали и проявляли себя на высту-
плениях. Самым значимым событием 
для нас стала запись и презентация песни 
совместно с VK Records. От мероприятия 
испытали огромный восторг».

Делегация Кузбасса также посетила 
выставку «Без границ. Художники Дон-
басса». Проект призван через искусство 
раскрыть мироощущение людей, ока-
завшихся в эпицентре геополитического 
противостояния.

Тему четвёртого дня фестиваля обо-
значили так: «Сохраним семью во имя де-
тей и мира». Участники ВФМ-2024 затро-
нули вопросы семейных ценностей, пого-
ворили о профессиональном мастерстве, 
а также о тесной связи семьи и спорта.

Между тем не обошлось и без роман-
тики. Так, в периметре стенда региона 
представитель кузбасской делегации из 
Кемерова Глеб Денисов сделал предло-
жение своей девушке Анастасии Сапо-
говой, которая приехала на фестиваль в 
качестве волонтёра. Телеведущая Юлия 
Барановская поздравила будущую семью 
с этим важным событием.

На выставке «Арт. Молодость» в чис-
ле работ 150 молодых зарубежных и рос-
сийских художников была и фоторабота 
студентки из областного центра Викто-
рии Гуриной. Экспозицию объединили  

концепцией «Путь героя».
Словом, всех событий и не перечесть. 

А в последний день фестиваля участни-
ки из разных стран мира смогли задать 
волнующие их вопросы напрямую пре-
зиденту Владимиру Путину. Говорили о 
внешней политике, стереотипах, сотруд-
ничестве.

На фестивале создалась самодоста-
точная вселенная. Были у неё и свои ли-
деры. Так, кемеровчанин Сергей Ани-
щенко прошёл от РФ в управляющий 
совет под названием «Города молодёжи 
мира». Сергей в прошлом году окончил 
вуз, а сейчас является генеральным ди-
ректором одной из строительных ком-
паний, занимающихся застройкой Ше-
регеша. Кстати, его фест-команда стала 
лучшей. Основной посыл её участников 
сводился к следующему тезису: каждую 
минуту нужно проводить с пользой или 
вложить время в то, что принесёт поль-
зу в будущем. Также они защитили про-
ект телеграм-бота, который три раза в 
день будет напоминать о главном: утром 
спрашивать о планах, днём – идёшь ли 
к этим целям, а вечером – с пользой ли 
провёл время. «Создание телеграм-бо-
та не являлось главной миссией нашей 
команды управленцев. Цель – получить 
отклик на главные ценности, интегриро-
ванные в программу фестиваля, а также 
поделиться опытом и почерпнуть новые 
механизмы и алгоритмы работы. Напри-
мер, нам понравился формат проведе-
ния welcome-встреч, который попробуем 
внедрить и у себя на предприятии. Также 
на фестивале активно работали в «жан-
ре» менторства, то есть более опытной 
специалист направлял мысли и энергию 
начинающего в правильное русло. В сво-
ей компании тоже намерены использо-
вать данную практику в работе со ста-
жёрами и молодыми специалистами», 
– рассказал Сергей.

Всемирный фестиваль молодёжи – 
2024 объединил молодых людей из раз-
ных уголков планеты, предоставил воз-
можность для международного диалога 
и реализации свежих идей и проектов и, 
конечно же, подарил незабываемые эмо-
ции всем сопричастным к нему. 

Алена СМИРНОВА.

АКТИВИСТЫ

ŝестивалƅная вселенная 
œузбассовſы вернулисƅ со ŋсемирного Žестиваля молодƉůи� 
Ŧто масштабное событие неделƅной продолůителƅности состоялосƅ 
на Žедералƅной территории mŚириус} в Śочи�

Волевая дюжина
На минувшей неделе, 14 марта, 

«Кузбасс» выиграл полуфиналь-
ную серию, одержав вторую побе-
ду над чемпионом страны – 2023 
хабаровским «СКА-Нефтяником» 
– 12:4 (7:3).

Накануне матча, 13 марта, с на-
шей командой встретился губерна-
тор Сергей Цивилев, что, конечно, 
дополнительно мотивировало об-
ладателей Кубка и Суперкубка Рос-
сии. Глава региона пришёл на по-
луфинал и вместе с болельщиками 
(на трибунах – 5 338 любителей рус-
ского хоккея) аплодировал скорост-
ной результативной игре хозяев.

В составе победителей четыре 
мяча забил Владислав Тарасов, го-
левые дубли сделали Роман Дарков-

ский, Дмитрий Макаров (с пеналь-
ти), Александр Егорычев, порази-
ли ворота соперников Артём Репях 
и швед Симон Янссон.

У гостей отличились Дмитрий 
Сидоров, открывший счёт уже на 
второй минуте, воспитанники кеме-
ровской спортивной школы Влади-
мир Каланчин, Максим Василенко, 
а также Владимир Власюк. Три го-
левые передачи – в активе капита-
на команды Алана Джусоева. Сегод-
ня «СКА-Нефтяник» сыграет в Ке-
мерове в «бронзовом» матче с мо-
сковским «Динамо».

Скорость – 
главный козырь

Заслуженный мастер спорта 
38-летний Василий Грановский, 

возглавивший «СКА-Нефтяник» в 
середине февраля после отставки 
Александра Савченко, весьма ла-
конично оценил игру своей коман-
ды: «Матч сегодня не получился».

Главный тренер «Кузбасса» 
Ильяс Хандаев словоохотливо-
красноречиво резюмировал: «Пре-
жде всего хочу поблагодарить на-
ших болельщиков, для нас очень 
важна эта сумасшедшая поддерж-
ка, особенно в полуфинале. Ребята 
– молодцы, использовали физиче-
ский ресурс, были свежее и мобиль-
нее соперников. Наш главный ко-
зырь – темп, темп, темп! Скорость 
движения, скорость паса, скорость 
мышления – именно в этом красо-
та русского хоккея».

В стартовом матче серии до двух 
побед «Кузбасс» переиграл «СКА-
Нефтяник» в гостях – 4:3. Напом-
ню: в прошлогоднем финале нацио-
нального первенства хабаровский 
клуб одолел кемеровчан на своём 
льду – 3:1. В этом сезоне сибиря-
ки победили дальневосточников во 
всех шести матчах.

Во второй полуфинальной паре 
доминировал «Водник», переиграв-

ший под руководством Ивана Мак-
симова московское «Динамо», – 5:4 
(в гостях), 8:2 (дома). Капитан се-
верян Евгений Дергаев в двух мат-
чах забил пять мячей и уверенно 
лидирует в споре бомбардиров су-
перлиги – 73 гола и 35 результатив-
ных передач.

Пятая попытка
Для «Кузбасса» завтрашний 

финал чемпионата страны – пя-
тый в истории клуба. Кемеровча-
не впервые соперничали за титул 
в 2004 году. В серии из двух мат-
чей «Кузбасс» одержал домаш-
нюю победу над «Водником» (4:3), 
но потерпел поражение в ответной 
встрече (2:7). В финальных сери-
ях 2005–2006 годов кемеровча-
не уступили «Воднику» и столич-
ному «Динамо», собравшему под 
свои знамёна лидеров архангель-
ского клуба.

Руководил командой в «сере-
бряных» сезонах Сергей Мяус, с 
2020 года – министр физической 
культуры и спорта региона. Во 
всех четырёх финалах, в том чис-

ле и в прошлом году сыграл корен-
ной кемеровчанин Алексей Чижов, 
работающий ныне директором ХК 
«Кузбасс».

В этом сезоне дуэт лидеров су-
перлиги провёл три очных поедин-
ка: кемеровчане взяли верх над «Во-
дником» на своём льду в полуфи-
нале Кубка страны (9:5) и в «регу-

лярке» (7:5), а 31 января потерпе-
ли в Архангельске поражение (4:6), 
единственное поражение команды 
с марта прошлого года.

С пятой попытки «Кузбасс» на-
целен покорить чемпионскую вер-
шину. Болеем за наших! Болеем 
за русский хоккей!

Вадим АНТОНОВ.

В среду, 20 марта, в ͊едовом дворце «Кузбасс» 
состоится «золотой» матч 888)) чемпионата ͏оссии� 
кемеровский клуб сойд;тся в ���00 с «Водником» 
�̀рхангельск	. Прямая трансляция   
на канале «Матч-͑В».

Чемпионат России. 
2023–2024. Суперлига
Плей-офф. Четвертьфиналы 
(до двух побед). 
4 марта. «Ак Барс-Динамо» 
(Казань) – «Кузбасс» (Ке-
мерово) – 6:11. �Ƞнисей� 
�Красноярск� – �Водник� �ȝр-
хангельск� – ͭ��. �Старт� �ȣиже-
городская обл.�  �Ƚинамо� �Ȣо-
сква� � ͭ��. �ȼайкал�ɉнергия� 
�ɀркутск� – �СКȝ�ȣефтяник� 
�Ȫабаровск� – ͭ�ͭ, ��ͭ – пеналь-
ти. 7 марта. «Кузбасс» – «Ак 
Барс-Динамо» – 9:3. �Водник� 
– �Ƞнисей� – ���. �Ƚинамо� – 
�Старт� – ���. �СКȝ�ȣефтяник� – 
�ȼайкал�ɉнергия� – ͮ��.
8 марта. �СКȝ�ȣефтяник� – 
�ȼайкал�ɉнергия� – ��ͭ.
Полуфиналы (до двух побед). 
11 марта. «СКА-Нефтяник» 
– «Кузбасс» – 3:4. �Ƚинамо� – 
�Водник� – ��ͮ. 14 марта. «Куз-
басс» – «СКА-Нефтяник» – 
12:4. �Водник� – �Ƚинамо� – ��ͬ.
Матч за третье место. 
19 марта. 19:00.�Ƚинамо� – 
�СКȝ�ȣефтяник�. 
Финал. 20 марта. 18:00. 
«Кузбасс» – «Водник».




